

Journée de terrain SADL (sous la dir. de Bianca Botea-Coulaud)

15 novembre 2013

Lieu : Quartier de la Duchère (Lyon)

Ciblé par un Grand Projet de Ville et par des opérations massives de démolitions, restructurations, délogement et relogement des populations, le quartier de la Duchère est un terrain d'analyse des projets, des facettes, des compétences et des métiers du développement.

Nous nous intéresserons à ces dimensions plus particulièrement à partir de l'exemple d'un projet mené sur un des espaces-vides créé suite à des opérations de démolition et de réhabilitation des barres d'immeuble, un projet de « Jardins partagés ». Nous analyseront l'espace du projet en identifiant le réseau d'acteurs, les actions et les logiques d'action qui se croisent ou se confrontent. Nous tenterons de saisir ces projets comme des terrains de formulation et de négociation des différentes conceptions et pratiques de l'habiter (et de cohabiter), de l'attachement au quartier et de la mobilisation, trois facettes à partir desquels nous pouvons comprendre les enjeux et les conceptions du développement véhiculés par les différents acteurs du territoire.

Acteurs professionnels pressentis : Régie de quartier, Mission locale du Grand Lyon, bailleur Grand Lyon Habitat, Collectif d'habitants, animateurs socioculturels.